

Autor de "Impunidad diplomática"

## Martorell causa "cisma" en Colegio de Periodistas

Un verdadero "cisma" se produjo al interior del Colegio de Periodistas, luego que el Consejo Metropolitano acordó no continuar un sumario que había iniciado contra Francisco Martorell, autor del libro "Impunidad diplomática". En tales circunstancias, el Consejo Nacional -en sesión extraordinaria- acordó ver el sumario contra dicho profesional.

Al respecto, el Nacional señaló: "1) Su total rechazo a la censura previa que se ha instaurado con el fallo de la Corte Suprema, a propósito del libro del colega Martorell;

2) Que reitera la necesidad de recuperar para el Colegio la facultad de ejercer la tuición ética de la profesión y el derecho de juzgar a sus pares; y

3) Que, en atención a que la votación del Consejo Metropolitano no se ajustó a normas estatutarias, este Consejo Nacional acordó solicitarle todos los antecedentes del caso en cuestión para mejor resolver".

### MARTORELL

Previamente, el periodista Francisco Martorell había señalado recibir con "alegría y satisfacción" la noticia de que el Consejo Metropolitano del Colegio de Periodistas resolvió por seis votos a cinco en su última sesión no continuar con

el sumario iniciado en su contra. La medida había sido acordada para estudiar supuestas faltas a la ética profesional denunciadas por el ex subsecretario de Relaciones Exteriores, Edmundo Vargas.

La resolución fue adoptada en una reunión citada especialmente para adoptar una decisión definitiva en torno al tema, a la cual asistieron todos los consejeros.

Un comunicado del Consejo Metropolitano, indica que el fallo se determinó, luego de que Martorell presentó una carta a ese organismo en la que solicitó poner fin al sumario que le afectaba debido a que el reciente fallo de la Corte Suprema decretó la prohibición de publicar el libro en Chile y planteó que, según la Carta de Ética del Colegio de Periodistas, no cabía un sumario a un periodista víctima de censura previa.

El consejo agregó que Edmundo Vargas, actual embajador de Chile en Argentina, tiene derecho a apelar de este fallo ante el Consejo Nacional de la orden.

Por el voto de mayoría votaron los consejeros José Ale, Rubén Andino, José Luis Córdova, Sonia Palestro, María Victoria Corvalán y Osvaldo Zamorano.

Por el voto de minoría se pronunciaron Paulino Ramírez, Francisco Jara, Luis Qui-

roga, Sergio Mihovilovic y Osvaldo Vega.

### RENUNCIA DIRIGENTE

Como consecuencia de esta resolución presentó su renuncia a la vicepresidencia del Consejo Metropolitano, Paulino Ramírez Quintana.

Ramírez afirma que "una mayoría del Consejo Metropolitano ha confundido, lamentablemente, los términos y alcances del problema".



Francisco Martorell, autor del libro "Impunidad diplomática", editado en Argentina y prohibido de circular en Chile.

la Tercera, 26-VI-1993 p. 6.

671979

## Martorell causa "cisma" en Colegio de Periofistas. [artículo]

### Libros y documentos

#### FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

#### FORMATO

Artículo

#### DATOS DE PUBLICACIÓN

Martorell causa "cisma" en Colegio de Periofistas. [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa